

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA

CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

PUNTOS DE SUSCRICION

En la Redacción, calle de S. Onofre n.º 29.
Y en esta Imprenta.
EN PALMA: Tipografía Católica calle de Fortuny n.º 6

CONDICIONES DE LA PUBLICACION

Esta revista se publica los miércoles y los sábados al precio de 50 cént. de peseta al mes en la isla
En provincias, 1'30 peseta trimestre.

ANUNCIOS Y AVISOS. Los suscritores á 3 céntimos por línea. Y las repeticiones á la mitad de precio.
Les no suscritores á 10 id.

SECCION RELIGIOSA.

JUÉVES 27.—San Juan papa y mártir.
VIERNES 28.—San Agustín de Cantorbery.
SÁBADO 29.—San Maximino obispo.

CULTOS.

Juésves 27.—La Misa y el oficio divino son de Santa Maria Magdalena de Pazzis, con rito semidoyle y color blanco.

Continuan los ejercicios del Mes de Maria.

El rosario protector de la inocencia.

Copiamos de *La Courone de Marie* la siguiente relacion:

«Alina no ha conocido á su padre y la desgraciada madre que le dió el ser, puso todo su cuidado en educarla en medio de la corrupcion en que vivia ella misma sin rubor ni remordimiento. Sin embargo, la jóven protegida por un poder invisible fué respetada por el contagio, como los tres jóvenes hebreos en el horno de Babilonia:

Acababa de cumplir trece años, cuando un incidente ó mas bien una disposicion de Dios le condujo á un grupo de jovencitas conocidas suyas que se entregaban á alegres pasatiem-

pos. De repente se le presenta un niño de una dulzura angelical y de rara belleza con unos rosarios en la mano. El hermoso jóven llama á Alina aparte y le pregunta si ha hecho la primera comunion. A su respuesta negativa, el jóven desconocido le da algunas nociones sobre el adorable Sacramento de nuestros altares, le habla de la dicha que experimenta el alma en el banquete divino y la induce á que vaya á encontrar lo más pronto posible un confesor que él le indica. Al mismo tiempo le recomienda que ame tiernamente á la Santísima Virgen MARIA, que se ponga bajo su proteccion y que la salude á menudo con la salutacion del ángel. La jóven se lo prometió todo y no volvió á ver más, á pesar de todas sus diligencias, al jóven de que Dios se habia servido para abrirle el camino de la salvacion.

Entregada al celo de un piadoso eclesiástico, Alina hizo su primera comunion con las disposiciones más conmovedoras. El divino Salvador debióse complacer en el virginal corazon de aquella que en cada pensamiento habia una oracion y en cada latido un acto de amor. Pocos años

después, cuando contaba los diez y siete esta tímida paloma, temiendo que el vestido de su inocencia no se manchase con el lodo de Babilonia, se refugió bajo las alas del *Buen Pastor* entrando en el convento de Santa Magdalena.

Desde su entrada, conociendo que era víctima de las faltas de aquella á quien debía la vida, no puso límites á su fervor. Como su débil salud no le permitía ayunar ni macerar su cuerpo, la piadosa doncella lo suplía con la perfección de sus actos interiores y exteriores.

Ella había sido en el mundo *un lirio entre espinas*; en medio de sus compañeras fué como una de aquellas flores solitarias y ocultas que se descubren al olor de sus perfumes. Tenía un atractivo especial, pero no se servía de su ascendente sobre las hermanas sino para inspirarles las dos excelentes devociones que se le habían recomendado, la devoción al Santísimo Sacramento y al santo Rosario.

Cuando ya de más edad en la comunidad, las jóvenes formaron el objeto especial de sus cuidados; ingeniosa en procurarles distracciones, siempre encontraba medios de disipar sus fastidios sin fatigarla jamás con cosas fútiles. Mas cuando las faltas tomaban cierta gravedad, avisaba, corregía y aun procuraba el perdón de las culpables.

Sin embargo, la piadosa joven se consumía en la santa tristeza: la tierra le parecía un desierto y con frecuencia se la oía decir: *¡Cuán largo es mi destierro! ¿no llegará pronto mi hora?*

Llegó por fin su hora, pero antes fué preciso que apurase el cáliz hasta las heces. Alina, la pobre Alina que tan generosamente se había sacrificado por la salvación de su madre, no tuvo

la satisfacción de verla volver á Dios. Esa infeliz mujer víctima de una enfermedad lenta murió sin los auxilios de la religión...

El golpe fué terrible para la pobre joven. Las palabras de esperanza en la inagotable misericordia de Dios con que procuraba consolarla un santo sacerdote, no pudieron tranquilizarla. El recuerdo de su madre desgarró su corazón hasta en los brazos de la muerte. «La hora de la libertad va á sonar para mí, decía, yo voy al cielo! Allí encontraré á muchas amigas, pero mi madre!...» Y un río de lágrimas inundaba su demacrado rostro.

Tantos sufrimientos morales acabaron por arruinar completamente su salud. Los continuos vómitos de sangre le avisaron su fin cercano y la hicieron estremecer. «Solo el pensar en el cielo, decía á menudo, me causa alegría.» La vigilia de entrar en él estaba radiante. «¡Señor mio, señor mio, por fin vengo á veros!» Y sus miradas que nada habían perdido de penetrantes, no dejaban de fijarse en la dirección del cielo, y en esta actitud la piadosa joven exaló el último suspiro.»

Hé aquí como el Rosario santifica á las almas. ¿Sin el Rosario qué hubiera sido de esta pobre niña abandonada? Seamos fervorosos del santo Rosario, para que con él lleguemos á la perfección y nos abra María las puertas del cielo.

Fr. H.

CRÓNICA.

España.

UN JESUITA ACADÉMICO

No es nuevo el caso, sino que de muy antiguo sabemos que la exclaustrada Orden fundada por el caballero

español Ignacio de Loyola, lleva de frente à todas las ciencias, desde el primer faustísimo dia de su institución. Pero como hay bobos que no saben darse cuenta de ello, conviene que sepan y sepa todo el mundo que el reverendo Padre Miguel Mir, sacerdote jesuita, ha tomado posesion de una plaza de número en la Real Academia española.

El acto cuéntalo así un diario madrileño, liberal rabioso:

«Solemnísima ha sido la junta pública habida esta tarde en la Real Academia de la lengua, con motivo de haber ingresado en ella como individuo numerario, el primer balear que lo ha hecho desde que fué fundada, y el primer jesuita desde la famosa pragmática de Carlos III en 1767, representadas ámbas personalidades en el docto y reverendo padre Miguel Mir.

Ha presidido el acto el director de la Academia, señor conde de Cheste, que vestia uniforme de capitán general, teniendo à sus lados à los señores representantes de Portugal y García Calderon, ex-presidente del Perú, ambos correspondientes de la Academia.

El docto y modestísimo soldado de la Compañía de Jesús, que ha sido introducido en el salon por los señores Fernandez-Guerra (D. A.) y Balaguer, ha leído con clara voz y gran entonación su magnífico discurso, encaminado à demostrar las causas primordiales que llevaron la lengua castellana à suma perfección, durante los siglos de oro, investigando para ello la índole del carácter español, según los antiguos escritores griegos y romanos; su arrojo y sufrimiento; su ánimo para realizar grandes empresas; y su constancia, en fin, para no decaer en los mayores descalabros.

La contestación del señor Menendez

Pelayo, ha sido, como suya, brillantísima, y dicha con entusiasmo, contrastando el fuego del joven de 27 años, el más mozo de todos, llevando la voz de la academia con tanta gallardía, con la del estudioso y respetable ministro del altar que ha de ayudar en sus tareas lingüísticas à tan sabia corporación.

El señor Menendez Pelayo ha sido calurosamente aplaudido y felicitado por todos.»

Nosotros felicitamos à la Academia que ya casi ni *limpia*, ni *fijsa*, ni *dá esplendor*, por esta elección.

Quiera Dios perdonar por ella las monstruosas elecciones de tantos monstruos é iliteratos que han ocupado y aún ocupan los viejos sillones de la Real Academia española de la lengua.

—La *inclita y majestuosa* lógia de Auterpin, titulada de los *Amigos del comercio y de la perseverancia*, ha publicado, no podremos decir si el anuncio ó proposición de instituir en Roma un *Papado de los francmasones*.

Según el documento, la verdadera y recomendada sabiduría política consistirá en la *elección de un gran maestro universal que tenga en la capital de Italia su areópago ó sea su curia*.

Esta elección del Papa masónico, que será denominado *Venerabilísimo grandísimo* Oriente, ó se le engalanará con cualquiera otro superlativo posible, emanará de un Congreso universal reunido no sabemos dónde.

Y para patrimonio, en fin, de este pontífice tripunteado, se establecerá en la forma del Dinero de San Pedro, un dinero de la masonería.

Todos recuerdan el efecto cómico obtenido por el famoso anticoncilio celebrado en Nápoles, contrapuesto al Concilio ecuménico del Vaticano.

Todos saben à lo que vino à parar

el Congreso anticlerical que dos años hace, se tuvo en Roma en oposición á los Congresos católicos reunidos en Italia y otras partes de Europa.

Pues bien; para mayor vergüenza de todo esto, para mayor ignominia de los *fascos* colosales, cuya gigantesca figura no encuentra hornacina en que poderse colocar, ahora, los azotados por la encíclica *Humanum genus*, se proponen entronizar en la Ciudad Eterna un Papado masónico.

Si Carlos Darwin viviera, ¡cuán alegre y orgulloso se pondría al ver tan perfectamente confirmada su teoría extravagante sobre la descendencia del hombre de la graciosa familia de los simios!

Porque, en efecto, esto del Papado masónico es toda una monada.

—Al decir de un periódico, para el año 1888, poseeremos:

«Un potente acorazado que hoy está en construcción.

10 cruceros de primera clase de á 5.000 toneladas y gran andar, con potentes cañones y lanza torpedos.

10 cruceros de segunda.

10 cruceros de tercera, y hasta

40 torpederos, con más

los caza torpederos y cañoneros guarda costas indispensables á que nuestra bandera sea dignamente soportada por buques que nos honren por sus condiciones militares y marineras.»

—Dicen de Ultiel que los viñedos presentan este año mejor aspecto que los dos anteriores. Algo se había temido hace algunos días por el descenso de la temperatura, pero afortunadamente no ha habido heladas que perjudiquen las cepas.

La langosta que ha aparecido en las riberas del Cabriel, término de Venta del Moro, no ha tomado grandes proporciones, pero causa daños de consi-

deración en los sembrados y se teme que pase luego á las viñas. El año pasado se notó la existencia de este voraz animalejo, pero los individuos presentábanse aislados y no inspiraban temor. Esta primavera han tomado carácter de plaga, y habrá necesidad de combatirla seriamente.

—Hace algunos días fué robada la iglesia parroquial de Abando (Vizcaya). Los ladrones se llevaron los siguientes objetos: Tres copones de plata; portaviáticos, uno de ellos de gran valía; un cáliz de oro; unas vinageras de plata; dos crismeros de plata, once de metal blanco; una llave de plata del Sagrario; un plato de plata sobredorada; un incensario de plata; trescientos reales próximamente y algunos otros objetos.

Las sospechas recaen sobre unos partidarios de Zorrilla de aquella localidad.

—El Nuncio de Su Santidad, en Madrid ha dado una limosna de 500 pesetas para que se distribuyan entre las familias de las víctimas del ciclón.

Las pérdidas que se han experimentado solo en el palacio de Vista-Alegre se hacen subir á 70,000 duros.

—Al capellán del cementerio del Sur le han amputado dos dedos á consecuencia de las heridas que ha experimentado en el momento del huracán.

—Segun telegrama recibido en el ministerio de Ultramar, el gobernador general de las islas Filipinas participa que, á las nueve de la mañana del día 29 de Abril, quedó izada la bandera española en Yap por el comandante del aviso «Marqués del Duero», con asistencia de la tripulación de éste y de la del transporte «Manila».

—Su Santidad Leon XIII ha declarado patrona especial de Valladolid y su provincia eclesiástica á la doctora Santa Teresa de Jesus, elevando

su rito á la categoria de primera clase con octava.

ROMA.

En Roma está ya casi terminada la nueva iglesia parroquial dedicada al Sagrado Corazon de Jesus, que se está construyendo en el Esquilino, y será encomendada á los PP. Salesianos. Es grande, espléndida y de carácter monumental, y á ella están anejos el convento, el hospicio y la escuelas para los niños.

—El furor demoledor aumenta sin cesar entre los usurpadores de Roma. Háblase de demoler otra antigua capilla próxima á la torre de Paulo III. En el derribo de esta torre, siete albañiles se han caido de lo alto de los muros, muriendo tres de ellos y quedando los restantes gravemente heridos.

SECCION LOCAL.

A la carta protesta, que publicamos en nuestro último número, dirigida por el M. I. Sr. Dean de esta Santa Iglesia Catedral de Menorca al Ilustrísimo Dean y Cabildo de Madrid, se van adhiriendo muchos de entre el clero y fieles de esta isla. Recientemente lo han realizado los Rdos. Señores Párrocos de esta ciudad, quienes se presentaron ante S. E. el Sr. Obispo, y al hacer suyo en todas sus partes el antedicho documento autorizado por la Corporacion capitular, formularon en nombre propio y en el del respectivo clero parroquial, una sentida protesta de firme é inquebrantable adhesion á la sagrada persona del Prelado Diocesano.

Quizás no falte quien conceptúe extemporáneas y redundantes tales manifestaciones, por fortuna muy frecuentes aquí como en las demás diócesis de España, de afecto y de cordial sumision al respectivo Prelado; pero nosotros creemos ver en ellas, cuando menos, un motivo de confusion para los revolucionarios y *masonizantes*, los cuales deberán convenirse de que, si ha habido un Galeoto que seducido por las sectas impias y cegado por sus malas pasiones asesinó á su Pastor, no obstante el clero español sabe mantenerse á la altura de su caracter y mision, abominando como es justo, los excesos y escándalos de los pocos clérigos que se han pasado al enemigo y á quienes la masoneria apadrina y acaudilla.

Por otra parte, siendo hoy dia tan espinosa la mision de los Obispos, y siendo tantos los obstáculos con que tropiezan y tan frecuentes los motivos de afliccion y amargura que por doquiera les circuyen ¿qué cosa más natural sino que vayan los individuos del clero y los buenos fieles á formar, con sus respectivos Pastores al frente, un cuerpo bien compacto y vigoroso para luchar animosos y concordes contra los enemigos de Dios?

Ampliando el suelto anterior, debemos decir que, aparte de los de esta ciudad, otros párrocos de esta isla se han creido en el deber de protestar, como así lo han hecho, con ocasion del horrible crimen perpetrado por el infeliz Galeote, haciendo explicita de-

claracion de estar fielmente adictos á la Autoridad Diocesana y acentuando los sentimientos de amor y respetuoso obsequio á la persona de nuestro dignísimo Prelado.

En contestacion á la de pésame que dirigió al Ilustrísimo Cabildo de Madrid-Alcalá, ha recibido nuestro Excmo. Prelado la siguiente carta:

Obispado de Madrid-Alcalá, Sede Vacante, 21 Mayo de 1886.

Excmo. é Ilmo Sr.

Mi venerable Prelado; dando hoy una pequeña tregua al inmenso dolor que viene embargando mi ánimo desde el infausto suceso del asesinato de nuestro amadísimo Prelado (q. e. g. e.), dolor que en mi hubo de aumentarse considerablemente al recibir sobre mis débiles hombros, y por tan lamentable motivo, la difícil carga del gobierno de esta Diócesis; tengo el honor de dar á V. E. atentísimas gracias en mi nombre y en el de todo el clero y fieles hijos de esta Diócesis, así por su sincero pésame, cuanto por la participacion que toma en nuestro justo y comun horror por crimen tan execrable.

De muy dulce lenitivo nos sirvieron las frases de consuelo de V. E. R. y encarecidamente le pido continúe rogando al Todopoderoso por el descanso eterno del ilustre finado, y porque el Señor se digne cuanto ántes proveer de Pastor, cortado segun su medida á esta naciente Diócesis.

Con esta ocasion saluda á V. E. humildemente, se ofrece á sus órdenes

y besa reverente el anillo pastoral de V. E. S. S. y Cap., Excmo. y Rvdmo. Señor, Francisco Sanchez Suarez.»

Resolviendo una duda que se había ofrecido respecto á los días de ayuno preceptuados para el santo Jubileo del Rosario, que se ha de ganar este año, la Sagrada Congregacion de la Penitenciaría se ha servido disponer, que no es preciso que dichos días de ayuno se verifiquen en una misma semana, sino dentro del tiempo prefijado para poder ganar el Jubileo.

Por orden de la Direccion general de Beneficencia y Sanidad se suprimen las seis plazas de Guardas fijos del Lazareto sùcio de Mahon, quedando, en consecuencia, cesantes los individuos que las desempeñaban.

S. M. la Reina Regente ha dejado sin efecto la Real Orden de 2 de Marzo último, por la que se trasladaba al Juzgado de Mahon á D. Antonio Caliz que servia el de Motril.

Entre las soluciones á la charada y cuadrado enigmático insertos en el número interior, ha salido premiada la que lleva el número 3, correspondiente á D. Juan Marqués.

Segun afirma un periódico, bajo los auspicios del Emmo. Cardenal Manning se está organizando en Inglaterra una congregacion especialmente dedicada á obras expiatorias al Sagrado Corazon de Jesús, por las apostasias públicas y privadas del presente siglo.

Para que una vaca produzca leche en abundancia y de buena calidad, se le dá de beber agua templada con un poco de sal y salvado; éste en proporción de una pinta por cada cubo de agua: se pueden dar á la vaca tres cubos al día de esta bebida, uno en cada comida. De este modo la producción lechera aumenta en 25 por 100 de la ordinaria, y el ganado se aficiona de tal modo á esta bebida, que rehusa agua clara, á ménos de estar muy sediento. Una vaca sometida á este régimen dió leche para el consumo de ocho personas y para obtener 260 libras de manteca en un año.

Habla un diario liberal:

«Un sacerdote ha entregado en la contaduría general de Hacienda, bajo secreto de confesión y para restituir al Estado, algunos miles de pesetas.»

Y luego dirán, ¿para qué sirven los curas?

Pues para nada; para restituir nada menos que lo que sus detractores roban.

A fin del próximo Junio saldrá del puerto de Barcelona el magnífico vapor trasatlántico *José Baró*, capitán Riberas, para conducir á Tierra Santa una peregrinación española que seguirá el siguiente itinerario:

De Barcelona en siete y medio días irá á Caiffa y en cinco días visitará el Carmelo, Nazaret, monte Thabor y mar de Tiberiades, regresando á Caiffa por Nazaret, y visitando de paso Caná de Galilea. Reembar-

cala en Caiffa hará en seis horas la travesía hasta Jaffa, desde donde pasará á Ramla, Jerusalem, Belen, San Juan de la Montaña, Jordan, mar Muerto y San Sabas, regresando después de doce días á Jaffa para desde allí volver en otros siete y medio días á Barcelona.

Quedan fijados los precios del pasaje en 180 duros para los compartimientos de primera y 130 duros los de segunda, advirtiendo que en estas cantidades van comprendidos todos los gastos, incluso los de transportes y hospedajes en el interior, embarques, desembarques y conducción de equipajes, de manera que el peregrino una vez satisfecho el importe del pasaje sabe que no ha de desembolsar un céntimo más en todo el camino.

El punto central para espendición de pasajes queda establecido en la administración de el *Correo Catalan*, Ciudad, 7, bajos. Despáchanse también en los Pórticos de Xifré, 16, casa Camps y Mesia.

Esperamos que los católicos españoles, sobretodo los que pueden por su posición social hacer algún sacrificio metálico, no desperdiciarán la ocasión que se les ofrece para visitar los Santos Lugares, atendiendo á que la combinación parece muy apropiada para facilitar el viaje hasta á las personas más delicadas, puesto que además de buscarse todas las comodidades, están dispuestas las jornadas de manera que ninguna esceda de siete horas, por caminos muy transitables en carruajes ó buenas caballerías.

HIMNO Á MARIA SANTÍSIMA

Gloria, gloria á la hermosa criatura,
Gloria, gloria á la heroica Judit,
Que en la viña de Dios siempre pura
Floreció cual sarmiento en la vid.

Contempladla... á la Estrella radiante
Contempladla... á la humilde mujer.
Contempladla... mirad su semblante
Que respira alegría y placer.

¿No la oís que con voz amorosa
Nos invita á su cielo á subir?...
¿No os encanta su faz candorosa
Que parece de gozo sonreír?

Ensalzadla, querubenes del cielo,
A la bella, hermosísima Esther;
Mensajera de paz y consuelo
Que triunfó del audaz Lucifer

Ella dulce, Ella humilde, Ella afable
Nunca enojo á sus hijos mostró;
Ella buena, Ella justa, Ella amable
Siempre siempre su voz escuchó.

Ella es santa, Ella es casta, Ella es pura
Es el gozo del nuevo Israel;
Es del Dios la magnífica hechura
Y del cielo el más rico joyel.

Los mortales la aclaman con gozo
Su esperanza, su Madre y su amor;
Y de ángeles coro armonioso
Dulces himnos modula en su honor.

Sus cabellos son trenzas doradas
Y sus labios de rico coral;
Sus mejillas sin par sonrosadas
De belleza y candor sin igual.

Concluyamos, pues, siempre entonan-
Bellos himnos de gloria y amor. do
Terminemos, pues, siempre alabando
A la MADRE DE DIOS REDENTOR.
GIL ORDAZ Y POU.

Últimas noticias según los telegramas publicados por varios periódicos.

Probablemente se adoptarán medidas previsorias en el Norte, á cuyo efecto pequeñas columnas daran paseos militares hasta aquel punto. Por su parte el Gobierno francés internará á los carlistas que se encuentren en la frontera.

El Sr. Capriles ha sido nombrado

Gobernador de Floco en el Norte de Filipinas

Se dá como cierto que serán vendidos los montes no considerados como de la region forestal. Se cree que la venta producirá 250 millones de pesetas aproximadamente.

El Gobierno frances se inclina á dictar la orden de destierro contra el Sr. Conde de Paris.

En el Etna ha ocurrido una nueva erupcion.

El dia 22 se verificó el bautizo del Rey con lucida é inmensa concurrencia. La infanta D.^a Eulalia no asistió á causa de estar indispuesta. Tampoco asistió el Sr. Gamazo. Ofició el Exmo. é Ilmo. Sr. Payá. Tenia el Rey en brazos su aya. Hubo vivas al pasar la comitiva por las galerías.

El manifiesto de D. Carlos se reduce á protestar contra la proclamacion de D. Alfonso XIII, y declara que no renueva la protesta con las armas en la mano, pero sí enérgicamente.

Marruecos ha concedido á España la libre exportacion de cereales y de ganado vacuno y lanar.

D. Carlos protesta contra la proclamacion del Rey, declarando que jamás renunciará los derechos que tiene á la corona.

El Etna ha abierto diez cráteras, formando un rio de lava de 280 metros de ancho y cuatro kilómetros de extension: los habitantes huyen.

El Consejo Frances ha acordado en principio la expulsion de los Príncipes ó al ménos del Príncipe de Paris.

ÚLTIMA HORA

Segun telegramas recibidos de Madrid, hoy debia encargarse otra vez del Ministerio de Fomento el Sr. Montero Rios. El Rey y la Reina siguen perfectamente. Desmíentese que dimita el General Salamanca. Se ha cubierto el empréstito de Cuba.

ANUNCIOS.

CARNES.

En las casillas número 1, 2 y 4 se vende carne de becerro y cordero á 20 cénts. la tercia.

Imprenta de Salvador Fábregues, Plaza Nueva n.º 10.